

LA VOZ DE LA MUJER

Aparece cuando puede
y por suscripción voluntaria

PERIÓDICO COMUNISTA - ANARQUICO

Dirección A. BAROLA
Castilla Correo 1277 - Capital

SILUETAS

Esta es la primera de una serie
que nos proponemos publicar, di-
guntando entre ellas: el juez, el
Pablo, el militar etc.

Se trata ni más ni menos que de mi unión.
Quereis saber con quién? Escuchad pues.

Altivo sin pedantería ridícula, cariñoso y noble en su proceder, desprendido y generoso, cuanto sus medios de vida se lo permitan, pero sin vanidad ni hipocresía, franco, sin exageraciones, es celoso defensor de su dignidad de persona, de su libre albedrío e independiente individualidad, así como también de la de sus camaradas y compañeros a quienes ama sin interés, ni egoísmo alguno.

Sencillo en sus modales, y en su conversación, que siempre se os hace agradable y atrayente, es decir, simpática, por sus ideas de fraternidad, de paz, amor y de progreso social, y por la noble y leal franqueza con que os las explica y da a conocer; siente vuestros males y dolores, casi tanto como vosotros mismos, compasivo y amante de la humanidad le oireis fustigar sin piedad y con fogosa vengencia, la causa de los males que afligen a la humanidad.

Su corazón ardiente y generoso, palpita al unisono del de todos los que sufren y lloran, pero a él pocas veces le vereis abatido o lloroso, porque su corazón sereno y fuerte, forjado en el yunque del dolor, y los padecimientos físico-intelectuales, se aviene más con la lucha que con el lamento, no es tratándose de sí propio. Por eso oireis oír decir de él, que es sanguinario y cruel, lo cual es mentira. El es altivo y elde sí, pero no cruel ni despiadado.

El no sabe rogar ni implorar, por eso, cuando se siente herido se revela y subleva, peleando con violentos estallidos de cólera, presión de que se le hizo víctima. Que le haga de malo en ello? Si os pegan no defendéis acaso?

Sintiendo como siente, los dolores ajenos tanto como los propios, jamás dejara de aliviar los primeros, si sus fuerzas se lo permiten, sin que por ello se crea con derecho a agradecimiento alguno ni tampoco mas digno que antes de vuestra amistad o aprecio; por que dice que ayudar al caído es una necesidad de todos los corazones no corruptos.

Ténrase entendido que esta ayuda mutua es amistad en forma de socorro, pues la practican aquellos a quienes socorren, medios de vida y esto, es humillante, que la recibe y es una ruindad por parte de quien la hace.

Compasivo y tierno, su corazón no guarda rencor para los que por ignorancia o vanidad ó desprecian; pero es im-

placable para con sus eternos e irreconciliables enemigos, que lo son los de la clase parásita y opresora, para los cuales no tiene piedad ni compasión, por reconocer que son ellos quienes le obligan a una vida de dolor y miseria, haciéndole, por esta causa estar en perpetua lucha y declarada guerra; lucha y guerra sin tregua ni cuartel, en la que ellos emplean todos los medios desde el mas infame al mas horroroso, entre ellos la cárcel, la falsía, el error y la mentira, los cañones y el patibulo, ante cuyas amenazas y golpes él, lejos de amedrentarse ó rendirse, continua firme y sereno, dando, de vez en cuando formidables golpes a su contrario.

Un día yo le pregunté, porque siendo tan cariñoso, tan compasivo y noblemente tierno propagaba la destrucción y desplome de ciertas clases sociales.

«No ves — me dijo — que son ellos, los que me obligan a ello?»

Mi corazón no aspira, más que odio, doler que voy hay injusticias, hay dolores y miserias, por doquier llanto y duelo, infamias y vilezas, que que quieres que haga pues?

«Oh, prosiguió con dolorida vehemencia — mi ardiente corazón no puede tanto, es preciso pues que yo luche, que me revuelva al rudo contra los causantes de tanta y tanta iniquidad, de no hacerlo así sería ser cómplice de esas infamias!»

No ataca jamás ni critica los efectos, sin antes haber analizado las causas.

Modesto y sencillo jamás en su pecho tiene cabida el orgullo ni la estúpida vanidad y lo mismo le veis subir a una silla ó banco para desde allí manifestar a sus compañeros sus opiniones; ó bien con frases de ardiente vehemencia, anatematizar y fustigar sin piedad los perjuicios y ruindades sociales, que bajarse de una tribuna y perderse entre sus compañeros, sin vanidad, sin orgullo, sin afectada modestia.

El aplauso de los que le oyen, ni le seduce ni alagan, y por el contrario, dice, que esos aplausos no son para él sino para sus ideas, por que estas son las mismas de los que le oyen, los cuales al aplaudirle solo lo hacen para manifestarle su conformidad pero jamás para mostrarle admiración. Dice y con razón que no hay lugar por elevado y honroso que sea, en el cual él no deba estar pues se cree tan digno y con tanto derecho como el que mas, sin pensar por esto que nadie sea menos que él, es decir, considera perfectamente iguales en derechos y necesidades, a toda la raza humana.

En su persona, es cuidadoso y limpio, tanto cuanto sus medios y ocupación se lo permitan.

Su porte es sumamente sencillo demostrando casi siempre, pobreza, pero jamás vereis en su persona los signos exteriores de

la dejadez, pereza ó araguería. Amante de la higiene, hace para conservarla verdaderos sacrificios y la falta de ella en su persona u hogar, es una de las razones que invoca, cuando os propaga sus ideales diciendo que una sociedad que no le permite la satisfacción de esta necesidad y muchos otras tales como la lectura a que es sumamente afecto, es una mala y criminal sociedad pues tiende a perpetuar la ignorancia y el embrutecimiento de los pueblos.

No creais por esto que el desprecie ó considere en menos al ignorante ó el que no es limpio en su persona, no, él sabe perfectamente, que por regla general, es sucio quien no puede ser limpio ó quien desconoce las ventajas de la higiene, y que quien desconoce esas ventajas y necesidades es un ignorante, y quien quiere ser ignorante? ¿quién desee serlo? quien tiene la culpa, quien es causa de la ignorancia y miseria del pueblo trabajador?

«La clase explotadora, esa clase que él odia y detesta con todo corazón!»

Por otra parte nunca le vereis adornado con prendas ridículas ó aparatosas, ni llevar en sus dedos dijes mas ó menos relucientes y por el contrario, es enemigo de la ostentación y de un lujo, pues según él es criminal, pues es tener ruin corazón el arrojar a la calle, lo que otros necesitan.

Sumamente afecto a la lectura analiza mucho todo cuanto lee, sin que jamás se deje sorprender, por pomposas promesas, ni mentidas descripciones.

En extremo afecto a la discusión, se expresa en ella con suma sencillez no fingida, aun cuando si con entusiasmo y calor, pero sobre todo con franqueza.

Raras veces sus discusiones dejeneran en disputas dándose el caso, en que apesar de tener de su parte la fuerza y la razón, desdena las insinuaciones de una lucha a que se le provoca y que él considera estúpida e impropio, excepto de tratarse de uno de sus irreconciliables enemigos, pues en tal caso no vacilara en aceptar y hasta en atacar, pues sabe que estos, por el contrario de los obreros, discuten y ultrajan por mala fé, por egoísmo y por maldad.

«Es mas enemigo suyo quien es mas autoritario».

Luchador infatigable y decidido, es un propagandista activísimo de sus teorías ya sea por la palabra ó por la pluma, no desperdiciando ocasión que se le presente, ya en el taller ya en el hogar.

Explica sus ideas con cuanta claridad se lo permiten sus conocimientos, poco profundos, pero bastante extensos si se tiene en cuenta, la mala y poca educación recibida.

Cuando propaga sus ideales, lo hace con franqueza y lealtad pero sin ultrajar, ni insultar.

Int. Instituut
Sooc. Geschiedenis
Amsterdam



Todo cuanto pude saber fue el lugar do reposan los restos de aquella mártir y que destrozados por el bisturí del anatómico, fueron la mofa y el objeto de las risotadas de los practicantes que rodeaban la mesa en que se verificó la autopsia.

Aquellos restos tan sin compasión destrozados, reposan en un lugar apartado, en la necrópolis llamada Chacarita, y en una modesta, y sencilla tumba á donde los hice trasladar, y al borde de la cual voy siempre que puedo, á llevar la cariñosa ofrenda de frescas flores con que la riego, tumba, que no tiene loza ni inscripción alguna, pues que mas loza que mi corazón, ni que mejor inscripción que mi memoria?

En puridad jóvenes, hombres, todos cuantos insultais á la ramera cual fué mas noble de las dos madres, la que abandonó á su hija por salvarse, ó la que por salvar á su hija, sucumbió.

Y vosotras queridas niñas que sentís asco y desprecio por esas infelices mujeres, habeis comprendido por qué se cae?

¡Oh, tened corazón! no insulteis á la mujer caída, ella es la mártir de esta sociedad! Qué será de la hija de Miriam? tal vez mañana será carne que se venda al peso!

Cuando tal pienso no puedo menos de maldecirme á mi y maldecir la sociedad y el mundo en el cual los nobles y puros sentimientos, los bellos y amantes corazones, son constreñidos y arrojados al fango del torrente por la inicua maldad de la canalla del guante y la levita.

A que admirarse, pues, que corazones ardientes y generosos traten de derribar por cualquier medio y á toda costa tan perniciosas instituciones?

Francamente os digo que se precisa ser un malvado para estar conforme con las bases anti-naturales de esta corrupta y malsana sociedad.

El cauterio por el fuego es el temperamento á seguir con un miembro gangrenado.

Cautericemos, pues. Vuestra,

PEPITA GHERRA.

Marzo 30 de 1896.

(1) Conviene advertir que ella ignoraba las circunstancias de su nacimiento.

Mesa revuelta

Leemos en "La Vanguardia":

PROGRAMA ANÁRQUICO.—Es muy difícil dar con el anarquismo-tino, porque cada anarquista guarda en su pequeño cacumen un plan de sociedad futura, y ve y aprecia las cosas de una manera propia y diferente á la de los demás.

Pero, ahora si que lo encontramos! En forma de programa acaban de darlo á luz los periódicos costeados, según ellos mismos, por borrachos, idiotas asesinos y frailes y burgueses.

Hay en el nuevo credo anárquico articulo como este:

"Nos proponemos sustituir la actual organización del Estado autoritario por las relaciones administrativas de los trabajadores, federados por libre pacto y en libres asociaciones sobre la base de la producción, del cambio y del consumo, esto es, la Anarquía".

De anárquico solo tiene esto algunas palabras huecas y frases de doble sentido que no pueden oscurecer su fondo netamente socialista".

Qué les parece á los compañeros? En donde habrán leído esos imbéciles eso?

Si serán alcorchoques llamar programa anárquico á algunas palabras huecas y frases de doble sentido cuyo fondo es netamente socialista".

Como puede ser programa anárquico lo que es idea socialista?

¡Cuanto siete cane caro patron!

Leemos en "La Prensa"—En el Departamento 9 de la Pampa, la mujer Manuela Bermudez asesinó alevosamente á su esposo Juan Cutiellos de 45 años y á sus hijos Artemio y Manuela de 7 y 3 años respectivamente.

Causa del crimen. La vida insupportable que Cutiellos daba á su esposa.

Comentarios de La Prensa. Que caiga todo el rigor de la ley contra esa esposa infame y madre sin entrañas.

A las compañeras que nos han enviado trabajos para publicar pedimos disculpa hasta el número próximo.

AVISO

Ponemos en conocimiento de los compañeros en general, que la Redacción y Administración de este periódico á contar del presente número, está á cargo de un nuevo grupo, el cual se propone no omitir esfuerzo alguno para la buena marcha de LA VOZ DE LA MUJER.

Avisamos también, que el estado de la Administración, al recibirnosotras el periódico, era:

(1) Déficit de núm. 6.....	N. 10.47
Deuda á "La Revolución Social".....	" 1.50
Suma.....	N. 11.97

Para cubrir este déficit nos fué entregada una lista (que publicamos bajo el rubro Lista A) cuyo importe suma

N. 8.80

los que descontados de los 11 pesos 97 cts. dejan un déficit total de

N. 3.17

Tal era el estado Administrativo de LA VOZ DE LA MUJER al hacernos cargo de ella.

Os saludamos fraternalmente.

LA REDACCION Y ADMINISTRACION.

(1) Según puede verse examinando la lista del núm. 6 el déficit que por error se dijo ser de 5.17 era de 10.47.

Los compañeros que tengan algo que reclamar pueden dirigirse á nosotras, Casilla de correo núm. 1217.

SUSCRIPCION

PARA

"LA VOZ DE LA MUJER"

LISTA A.—Un Manchelli 0.10, un Anarquista 0.05, una mujer que es desgraciada por causa de la honra 0.30, un avisado 0.10, un garbanzo 0.10, Varios tipos gaifos 0.90, Desgraciado 0.20, otro 0.20, un grupo de Anarquistas 2.50, nunca la humanidad gozará 0.40, de fraternidad en armonía 0.40, mientras no llegemos á implantar 0.40, el libre estado de anarquía 0.10, autoridad y libertad son contrarias 0.30, vale mas un caballo domado que un hombre por instaurar 0.30, Amor libre 0.50, libertad para todos 0.20.—Suma 8.80.

Nota.—Esta lista que nos fué entregada por la administración anterior no tiene nada que ver con las que á continuación publicamos.

De Villa Constitución:

Un Manchego 0.50, Cañones 1.00, Rompe cabezas 0.10, una joven que ya no se pone polvos 0.20, un bárbaro 0.20, sobrante de muchas rutinas 1.00.—Suma 3.00.

LISTA N.º 7.—Uno que no M. 0.20, no ponga nada 0.10, Soy desgraciado 0.20, un cigarrero pobre 0.10, no pongas nada 0.10, uno que no tiene mas 0.10, un cigarrero revolucionario 0.30, un cigarrero 0.10, uno que nada 0.20, grupo Juventud Unida 2.75.—Suma pesos 4.35.

Por conducto de la compañera Luisa Priani—María C. 0.60, Marino C. 0.30, Adela T. 0.05, Juana la hermosa 0.10, Ignacio el loco 0.50, Una triste 0.2, Virginia la modista 0.20, Guido el desertor 0.20, Juan C. Dios que es desgraciado 0.20, una niña que estudia 0.20, un joven enamorado de Clementina E. 0.20, Isabel le gustan los jóvenes anarquistas 0.10, Busco á Ursula y no la encuentro 0.10, Teresita la rubia enamorada 0.10, el joven Eleodoro Valdes enamorado de la señorita María C. 0.20, un ilustrador que quiere ilustrar con sangre burguesa 0.20, un mercero que por lar está desesperado 0.20, una joven que pronto se va á atar con la pesada cadena del matrimonio 0.10, Ayl que lla dichoso fue cuando por primera vez mis ojos se encontraron con un joven vestido con traje negro 0.20, un mercante de burros burgueses 0.20, soy un pobre infeliz 0.10, la fuga de Amelita muchos anarquistas ella lloran 0.50, adios mi patria 0.01.—Suma 4.25.

De varios.—Llamé 0.20, N. N. 0.20, Pepita Guerra 0.30, grupo Juventud Unida 1.20, uno por Ravachol 0.20, por conducto de "La Questione Social": un descalzo 0.10, uno que quiere justicia 0.10, José Cayajales 0.50, Augusto Masse 0.25, A. D. Belgrano 0.50.—Suma 3.70.

LISTA N.º 8.—Fuego y esterminio 0.50, B. A. O. 0.20, Manuel B. 0.20, Luis Costa 0.20, Rosados 0.10, T. H. 0.20, el patón de un despacho de bebidas 0.50, resto de una convidada 0.10, sobrante de tramway 0.10, sobraron 0.20, M. Cristóbal Uribe 1.00, de la lista núm. 3 0.15.—Suma 4.75.

LISTA N.º 9.—M. 0.10, C. 0.10, T. 0.10, A. 0.0, grupo Juventud Unida 0.50.

LISTA N.º 5.—Una compañera revolucionaria blanca 0.30, un empleado del gobierno que se revela 0.30, un empleado de la aduana 0.30, Facahon 0.50.—LISTA 22 sobrantes de copas 0.50, un claravero sin cigarrillos 0.20, manol por un zapatero 0.50, + 0.10.—LISTA N.º 21: E. D. L. 0.20, Un Rah 0.10, sobrante de una convidada 0.05, I. O. 0.05, I. M. 0.50, mi Madre 0.20. Suma 1.70.

GRUPO "LOS ACRATAS"—Pietro 0.50, un esclavo explotado 0.50, Ser viago 0.50, un tendero 1.00, B. Oreste 0.20, ex-Braille 0.20, un zapatero 0.20, un revoltido 0.20, Guerra y esterminio 0.30, un intangible 0.30, un Yanguer 0.20, Merza Anarchia 0.20, Ripposo 0.20, G. A. 0.50, Umberto rey de los otros animales 0.30, Yo 0.05.—Suma 5.20.

Total recolectado 50.00
 *Gastos: Por 2.000 ejemplares de núm. 7 40.00
 Gastos de correo 8.83
 Déficit del núm. 6 3.17

Suma..... 13.02
 Déficit de este número 22.01

NOTA.—Requemos á las compañeras nos remitan antes de 15 días las listas de suscripciones.